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有關灣仔第二期發展，在構想階段的公眾參與，經過一年

多不同形式的諮訽，對於中環、灣仔繞道需要的問題，專

家小組經硑究後已確認這繞道需要進行，故此在這點上我

們亦認同繞道的需要。  

 

而有關繞道的路線，顧問報告中，隧道 var ia t ion  1 ,在填海

上，對將來優化環境上，市民通往海旁，景觀及在建築期

間對交通的影響等，都比其他路線為優或可接受，故此我

們亦支持繞道以此路線進行詳細設計。  

 

政府承諾在下一階段，公眾將有機會對概念圖提出意見，

在美化海濱方面，我們亦希望下次諮詢階段有關部門繼續

以開放的態度聽取及採納市民的意見。長遠而言，香港實

在不能再依頼頭痛醫頭的態度解決交通問題，在繞道建成

後，若交通擠塞再成問題，是否再填海再建繞道？這不是

一個可持續的方法。在諮詢期間很多市民及機構提出的意

見，例如，以鐡路為主的公共交通綱絡，交通管理措施例

如電子道路收費，負荷過重的交道綱絡沿線不應再規劃高

密度的土地用途等，這些都是好的意見，但這些長遠的措

施，都需時規劃及實行。專家小組亦建議，由於中環及灣
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仔現今的交通擠塞問題，繞道在末完成之前及建成之後，

沿線的土地發展應小心控制，以免令現今中環及灣仔一帶

擠塞的交通百上加斤或令將來的繞道不勝負荷。以上市民

及團體的意見，政府都應該盡快考慮。  

 

最後，市民參與的只是平面圖上勾畫一個市民希望見到及

可達到的海濱，但要將一張平面圖變成一個市民真正可以

到達的美化海濱區，實在有頼各位議員的力量，才可以將

願景成為現實。將來繞道的建築，實有必要與海濱區的美

化及行人設施一併進行，才令到這個花了這麼長時間的諮

詢有意義令市民覺得他們的意見真正被接納，否則若只建

繞道，其他美化工程只是紙上圖畫，以後的諮詢就變得無

意義，市民會有被欺騙的感覺。故此希望將來議員在考慮

這個工程撥款時繞道必要與美化工程一併進行。  
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